
具体的事業名 意見 回答 担当課

心の教室　相談員配置
　相談件数の多さから必要性を感じる。たからじま条例にも子ども自ら
相談できる体制の記載がありましたが、今後増えていくのでしょうか。

　ご指摘のとおり、ＩＴ化の進展、コロナ禍等を考慮すると、相談を求
める児童生徒の需要は高いと考えます。
　学校・学級と家庭をつなぐ「心の居場所」としての役割を再確認し
て、内容面の充実をさらに目指します。

学校教育課

佐渡産物を使用した「佐渡イチオシ食材」
（旧　佐渡産物を使用した統一献立）

　給食だより裏面での紹介記事により多くの家庭で話題にのぼると聞い
ているので、今後も続けてほしい。

　「佐渡イチオシ食材」は継続しつつ、新たに地場産物を使用した学校
給食のレシピを掲載いたします。

学校教育課

地域との連携ネットワーク

　コロナ禍で開催が難しかったとも言えるが、委員が校内の様子を知る
機会が減り、令和３年度では資料も配布されず開催されていない地区が
ある。できている学校がある中で、全体的に行う方法を検討してほし
い。

　学校運営協議会は、地域住民や保護者の支援を得られる重要な場であ
ることから、現在は、学校教育課の担当者が各地区の会議に出席し、支
援しています。
　今後も活動の活発化促進のため、研修会等の機会をとらえて働きかけ
ていきたいと考えています。

学校教育課

【検討事業】子どもが元気な佐渡が島（たか
らじま）（子育て応援宣言）

　委員の設置など、市民を巻き込んだり、浸透できるような広報などは
垂れ幕以外はどのようにするのでしょうか？

　検討事業については、第２期計画期間中に実施を検討する事業になり
ます。引き続き、実施を検討してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

具体的事業名 意見 回答 担当課

　コロナ対策のため初産のみが対象と聞いているが、少子化で仲間づく
りの場でもあることを考えると全体を対象にし、参加・不参加を選択で
きるとよいのではないか。

　パパママセミナーの参加はなぜ初産だけなのでしょうか？

　厚労省が令和３年度から母子保健法で努力義務としている「産後ケア
事業」令和６年度末には全国での普及を目指すとのこと。佐渡総合病院
の産科病棟の空床を利用して可能です。費用は国と市と半々になるので
しょうか。

　産後ケア事業は国の母子保健衛生費国庫補助金交付要綱において国の
補助率は1/2で、残りの1/2は市町村負担となります。

子どもの予防接種事業

　子宮頸がんワクチンについて、公費接種なら２種（2価、4価）か
ら、実費負担であれば10価のワクチンがあると聞いたが、対象児童世
代の保護者にも情報が少なく判断に困っている。学校の中で保健師や医
師が説明する機会を作ってほしい。

　子宮頸がんワクチン接種の勧奨再開にあたり、厚生労働省が作成した
リーフレット（詳細版・概要版・接種後の注意点）をお配りしてワクチ
ンについての効果や副反応などご確認いただきます。また、ワクチン接
種に関する相談窓口（国、県、市）についてもご紹介することで準備を
進めています。

市民生活課
（健康推進室）

子どもの医療費助成

　佐渡市内の子どもが整形外科を受診したい場合には、どうしても佐渡
総合病院に受診となるが、その際佐渡総合病院にて診療費の他にお金が
かかる。知らずに行って驚いた事があるのだが、知らない人も多い。そ
のアナウンス、または佐渡総合病院とその辺の話はないのでしょうか？

　小児科初診時特定療養費助成事業については、佐渡市のホームページ
やトキっ子応援プログラムでの周知のほか、出生や転入の際にはチラシ
を配付し周知しております。引き続き、制度周知に努めてまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

具体的事業名 意見 回答 担当課

ブックスタート事業
　すごく嬉しくて、新米のママさんにとって子どもに本を読んであげよ
うというきっかけになり大変良いので、これからも続けてほしい。

　親子で楽しい時間を持つきっかけとなるよう、継続していきたいと考
えています。

社会教育課
（中央図書館）

子育て支援センターの設置・運営
子育てグループ等の育成

　はぐりんずやつくしんぼなどのママグループができたころは、保健師
さんが積極的に悩みの聞き取りだけでなく、自分たちでの課題の解決な
どへ導くようなものが多かったと思う。支援センターでもそのようなグ
ループ活動も応援できるような導きもあってよいようにも思う。

　育児サークルの育成・支援については、課題であると感じているとこ
ろです。引き続き、育児サークルの育成・支援ができる人材の確保・育
成に努めてまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

　コロナ後の展開に期待しています。

　「赤ちゃんが学校にやってくる」という事業をしている自治体がある
のですが、地域で生まれた子が学校にやってくる活動があり、地域の子
どもの生まれた数や、地域での子育ても学べる機会となっているので、
こういった活動もできるとよいかなと思う。

（３）親子で学び遊べる場の提供

赤ちゃん面会日
（子育て支援事業）

　令和3年度はコロナ感染拡大防止のため、開催を見合わせました。佐
渡総合病院を会場にすることにより、生まれたばかりの赤ちゃんを目に
することができ、また乳児とその保護者と触れ合いながら自分を見つめ
なおすことができるとても有効な事業となっています。今後は実施会場
を学校にも移せるよう市教委、学校と連携してこの大切な事業を続けて
まいります。

子ども若者課
（子ども若者相談センター）

１．子育ち
（１）教育・保育の量の確保と質の向上

（２）子どもや母親の健康確保と育成医療の推進

妊婦保健指導

　コロナ禍において密を避けるため対象を絞り実施しておりますが、対
象でない方の参加も可能としてホームページやＳＮＳで情報発信してい
るところです。なお、令和4年度は初産以外の方も参加できるよう計画
を見直しているところです。 市民生活課

（健康推進室）



具体的事業名 意見 回答 担当課

佐渡市特定不妊治療費助成 　周りでは２人目の不妊に悩む方が多いように感じる。こういった方々
への周知も必要と思う。

　市のホームページやＳＮＳ等で周知を図るほか、医療機関と連携して
情報発信をいたします。

市民生活課
（健康推進室）

具体的事業名 意見 回答 担当課

【検討事業】子育て支援情報の作成、配布

　移住UIターンの方が独自でHPをさっと作成していた。こういった動
きとも協働または紹介する形があっても良いと思う。でも、佐渡に関心
のある方の目に留まるよう、佐渡汽船などに置けるような冊子も必要と
思う。

　検討事業については、第２期計画期間中に実施を検討する事業になり
ます。引き続き、実施を検討してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

NPプログラム（Happyママになるための子育
て講座）

　ＮＰプログラム（Happyママになるための子育て講座）の注釈がほし
い。ＮＰの意味を教えてほしい。

　ＮＰプログラム‥カナダ生まれの親支援プログラムNobody's
Perfectの略です。
　親が抱えている悩みや関心のあることについて、グループで話し合
い、様々な価値観に触れる機会を作ります。適切な子育ての知識の習得
と仲間づくりを目的としており、適切な子育て知識の普及や親の孤立感
の軽減につなげています。1クール７回（７週連続）実施します。

子ども若者課
（子ども若者相談センター）

子どもが元気な佐渡が島（たからじま）事業 　児童ではなく新生児の表記の方がよいのではないか。
　子どもが元気な佐渡が島（たからじま）事業実施要綱の表記に合わせ
ております。

子ども若者課
（子育て支援係）

子育て支援センター充実事業
　知り合いのママ達からは、大変良かったと聞いた。話をよく聞いても
らえ、気軽に個別でじっくりとなんでも話せたことが救いになったと喜
んでいたので、とてもよい事業だと思った。

　来年度も助産師等を各支援センターに月２回配置し、不安や悩みを少
しでも解消できるようにママたちの話に耳を傾け、困り感を受け止め、
寄り添い、心の休息の場となるような子育て支援センターの活用を目指
します。

子ども若者課
（子ども若者相談センター）

男女共同参画事業

　一定の年代ではなかなか意識改革が進んでいないように思う。学生や
子ども向けのパンフレットなどを作り、男女の役割分担やDVなども、
次世代からの教育も大事だと思う。LGBTQ＋などの多様性についても
積極的にやっていくべきと思う。

　家庭・地域・職場における固定的性別役割分担意識の解消に向け、男
女が共に家事・育児・介護を学ぶ機会を提供するとともに、多様な働き
方を選択できる就業環境の整備に取り組んでまいります。

企画課

具体的事業名 意見 回答 担当課
― ― ― ―

（２）子育て支援に関する情報提供・相談体制の充実

（３）家庭と子育ての調和

２．親育ち
（１）安心して妊娠・出産ができる環境の整備



具体的事業名 意見 回答 担当課

放課後児童健全育成事業
（放課後児童クラブ）

　実際に利用していた（いる）が、子ども達の自由が大きく制限されて
いるように思う。外部からのボランティアで遊びや運動の講師なども積
極的に利用したり、指導員も見守りや安全指導だけではなく、子どもの
成長や心のよりどころになれるような関わりがあっても良いように思い
ます。子どもの権利条約に基づいたかかわり方を！！

　安全に過ごすだけではなく、児童支援員が中心となり、児童の健康・
安全・情緒面に配慮しながら、遊びを主とする児童の自主的な活動を支
援できるよう努めてまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

具体的事業名 意見 回答 担当課

　相川こども園の事業費は民間と比べてかなり高額ですが、他の委員の
方々は知っているのでしょうか。

　設計単価は、物価資料、県単価及び見積りを用い、諸経費に関しては
公共工事の全国で用いる算定方法を使用して設計額を算出しています。
その上で、あいかわこども園については一般競争入札により業者を選定
しています。

　４月からあいかわこども園になりますが、在園児は引越しして新しい
環境になるので、先生方や方針を大幅に変えないで良いところは残して
ほしい。

　子どもの最善の利益を第一に考え、健やかな成長につながる教育・保
育に努めるとともに、良いところは引き継ぎつつ、創意工夫を図りなが
らこども園の機能及び質の向上に努めてまいります。

病後児保育

　子どもが保育園を休むことになっても、急に仕事を休めないことが
多々あった。パートであり、子どもの休みが続くと収入の面でも不安で
ある。病後児保育では微熱の場合、嘔吐はおさまっても下痢が続く場合
など預けることが難しい場合が多い。

　病後児保育は、基本的にかかりつけ医師の意見を尊重し行っていま
す。ご希望にそえない場合もあるかと思いますがご了承願います。

子ども若者課
（園児支援係）

具体的事業名 意見 回答 担当課

学校・家庭・地域の連携促進事業
　学校・家庭・地域の連携促進事業について、「学校運営協議会と地域
学校協働本部が連携した活動が少ない」とあるが、具体的にどのような
ことを目標としているか教えてほしい。

　防犯活動や防災教育など、子どもたちにとってはもちろんのこと、学
校や地域などにおいても有益な事業を実施できると良いのではないかと
考えており、それには連携した活動が効果的であると思慮します。

社会教育課

【検討事業】たからじまカレンダー作成事業
　イベントと検診とごみの日が一緒になるカレンダーというのはどう
いったものなのでしょうか。HPではなく、配布するようなものでしょ
うか。

　検討事業については、第２期計画期間中に実施を検討する事業になり
ます。引き続き、実施を検討してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

具体的事業名 意見 回答 担当課

地域ぐるみの学校安全整備推進事業
　隊員数12人は各校に配置され、充足しているのでしょうか。不足し
ているのであれば、その理由を教えてほしい。また、隊員の募集方法を
教えてほしい。

　現在の隊員１２名は、居住地域の各校に配置しています。
　隊員には、登校・下校ともに率先して子どもたちの見守りをしていた
だいていますが、１０年以上続けている方も多く、隊員の高齢化は進ん
でいます。交代を進めるにも、登下校時に活動できる人材がおらず、十
分な配置ができていない現状です。
　募集方法については、学区全体を見守ってもらうこともあり、学校か
ら適任者をご報告いただいています。

学校教育課

子どもがつなぐ地域の居場所づくり事業
（旧　子どもの居場所創設事業）

　子ども食堂向けとしてしまってはいかがでしょうか。
　民間の補助制度が充実していることから、市ができる支援の形を検討
してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

具体的事業名 意見 回答 担当課

【検討事業】子育て両立応援企業認証事業

　県のハッピーパートナーでは全く意味がないので、こういうものを求
めていました。積極的に学校などの社会見学を受け入れてくださった
り、子どもの向けイベントなどの協力をしてくださる事業所にも注目で
きるようにもしてほしい。

　検討事業については、第２期計画期間中に実施を検討する事業になり
ます。引き続き、実施を検討してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

（３）地域との連携ネットワーク

（４）安心して外出できる環境の整備

（５）仕事と子育ての調和

３．地域育ち
（１）地域における子育て支援サービスの充実

（２）保育サービスの充実

通常保育事業（保育整備事業）
子ども若者課
（園児支援係）



具体的事業名 意見 回答 担当課
― ― ― ―

具体的事業名 意見 回答 担当課
― ― ― ―

具体的事業名 意見 回答 担当課
― ― ― ―

具体的事業名 意見 回答 担当課
― ― ― ―

具体的事業名 意見 回答 担当課

【検討事業】外国にルーツのある子ども・家
庭への支援

外国にルーツのある子ども・家庭への支援について、令和3年度進捗状
況の具体的な数値を教えてほしい。

　検討事業については、第２期計画期間中に実施を検討する事業になり
ます。引き続き、実施を検討してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

（３）障がいのある子どもとその家族への支援

（４）ひとり親家庭等への支援

（５）配慮を必要とする子ども・家庭への支援

４．配慮を必要とする子ども・家庭への支援体制づくり
（１）すべての子どもを受け入れる環境づくり

（２）児童虐待防止対策の充実



具体的事業名 意見 回答 担当課

その他（子ども・子育て支援事業評価関係）

　全体を通じ、第２期「佐渡市子ども・子育て支援事業計画」（Ｐ67
以降）に記載された各具体的に事業における評価を行っているものと思
うが、そこに記載されている「今後の方向性と目標」に係る評価となっ
ていない事業がある。考え方を統一すべきではないか。

その他（子ども・子育て支援事業評価関係）
　所管課が違うため、評価にバラツキがある。統一的な目線での見直し
が必要ではないか。
（目標が達成しているのに○や達成できていないのに◎など）

その他（子ども・子育て支援事業評価関係）
　Ｒ２で目標達成としているにもかかわらず、Ｒ３目標が事業計画の目
標を下回っているものがある。訂正が必要ではないか。

その他（子ども・子育て支援事業評価関係）
　事業費が分からない上に他の自治体と比較してどうなのかとか、説明
がないと評価するのも難しい。

その他（子ども・子育て支援事業評価関係）
　内容が多いので、回答しやすいようにしていただけると、とてもうれ
しいです。

その他（子ども・子育て支援事業評価関係）
　令和2年度の評価が令和3年度末では、令和３年度に改善点が生かさ
れないので、今後はもう少し早くお願いしたい。

　佐渡市子ども・子育て支援会議の開催が遅くなり申し訳ございませ
ん。改善点が次年度に生かせるよう、開催時期についても見直しを進め
てまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

その他（子ども・子育て支援事業計画関係）
　他の自治体の委員構成を見ると大学教授等専門家、有識者が入ってい
ます。佐渡市の委員にも同様な有識者を加えて欲しい。

　委員ついては、佐渡市子ども・子育て支援会議開催要綱に定められて
おり、子どもの保護者、事業主を代表する者、労働者を代表する者、子
ども・子育て支援に関する事業に従事する者、子ども・子育て支援に関
し学識経験又は知識を有する者に参加いただいております。

子ども若者課
（子育て支援係）

その他（子ども・子育て支援事業計画関係）
　保育料２人目以降無料、副食費無償、出生祝金制度と保護者向けには
他の自治体より手厚い支援がある割に出生数は減る一方である。専門家
を入れて検証すべきではないか。

　委員の皆さまのご意見をいただきながら、令和３年度から開始しまし
た「子どもが元気な佐渡が島（たからじま）事業」や「多子世帯出産成
長祝金事業」と併せて、引き続き出生数の増加に繋がるような施策の実
施を検討してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

その他（子ども・子育て支援事業計画関係）
　今後条例化されれば、学校も含め子どもや家庭の支援にかかわる人材
確保とその育成、及びそれに伴う予算の増額等が必至であり、急務であ
る。

　子どもや家庭の支援にかかわる人材確保や育成は、課題であります。
現行の補助制度の見直しや周知を行いながら、人材確保・育成に努めて
まいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

その他（子ども・子育て支援事業計画関係）

　子どもの防災に関する事業をお願いしたい。実際に災害となった場
合、3，4日以降は各集落が中心となるとのこと。子ども自身が防災や
被災した場合の準備ができるよう、学んだり、経験したり、自分たちで
子ども防災隊として動けるようなもを積極的に推進するとよいと思う。

　小・中学校を対象とした防災教室を実施しております。今年度は地域
住民と一緒に高千小学校で防災キャンプ、真野中学校では避難所設営訓
練を実施しました。また、子ども若者課・防災管財課共催による保護者
向けの防災教室を実施しました。今後も地域一体型の防災訓練を実施し
てまいります。

防災管財課
子ども若者課

その他（子ども・子育て支援事業計画関係）

　子どもの社会参画支援があるとよいと思う。少子化や人口減少、環境
問題など、学生や子ども向けにわかりやすい冊子などを作るまたは、一
緒に作るなどして、課題の見つけ方や考え方などを一緒に学べるように
し、地域の課題を子どもも一緒に考えられるような動きもできるとよい
と思う。

市内の小中学校でもSDGsに取り組んでいますので、キャリア教育等と
連動した取組について、何ができるのか等を検討してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

その他（子ども・子育て支援事業計画関係）
　子どもを育てている家庭が自由にメール相談してもらえるような事業
を、佐渡市のほうで事業化してもらえたら嬉しいです。

子ども若者相談センターでは、直接電話や来訪等により相談が困難な方
も気軽に相談できるよう、メールによる相談も受け付けています。
また、市のホームページからオンライン健康相談として、保健師や栄養
士による健康相談が受けられるようになっていますので、ぜひご利用く
ださい。

子ども若者課
（子育て支援係）

その他（新型コロナウイルス感染症関係）

　コロナウィルス感染症で縮小・中止した事業については仕方がない部
分がある。逆にコロナ対応で子どもの健康・安全を守るために拡大・増
大した事業もあるので、その年度の状況に応じて、柔軟な事業の取組が
必要。（コロナの時はその対応を重点化して取り組む　等）

その他（新型コロナウイルス感染症関係）
　市の事業全体として、コロナ禍でいろいろなプログラムが中止となっ
ているが、学びや体験の対象の年代が未体験となることを補うプログラ
ムも検討してほしい。

　新型コロナウイルス感染症対策を徹底しながら、コロナ禍に対応でき
る事業の実施を検討してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

５．その他の意見

　目標に対する考え方や評価方法の統一、また委員の皆さまが評価・回
答しやすくなるよう様式等を含めた見直しに努めてまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）



その他（新型コロナウイルス感染症関係）

　昨年はコロナ禍で多数のイベントが中止になり、子どもたちが楽しめ
る場が少なかった。そんな中でもきらりうむ佐渡でスーパーボールすく
いやアクセサリー作りなどのイベントが子どもの思い出の１つになった
ようでありがたかった。

　市内の若い親子世代で楽しめる参加型のイベントを通して、佐渡金銀
山を身近に感じていただき、施設の認知度向上も図る目的で実施しまし
た。今後も引き続き、施設に併設する相川観光案内所と連携をしなが
ら、佐渡金銀山により親しみを持っていただけるような親子対象のイベ
ントを企画・実施してまいります。

世界遺産推進課

その他（意見等）

　文科省が令和4年度の「幼児教育推進体制を活用した地域の幼児教育
の質向上強化事業」を募集しています。幼児教育センター事業関連で
す。指導保育士のみなさん、何かアイデアはないでしょうか。幼児教育
アドバイザーの育成などができないでしょうか。

当該事業の内容は、現在指導保育士が行っている業務に合致するもので
ありますが、幼児教育センターの設置等の要件があり、令和4年度の申
請を見送ったところです。
今後も解決方法を模索し、教育委員会と連携し幼児教育推進に取り組ん
でまいります。

子ども若者課
（園児支援係）

その他（意見等）
　佐渡市は子ども若者相談センターが「子育て世代包括支援センター」
と「子ども家庭総合支援拠点」の役割を担っていると思います。今後予
算付けが増えると思いますがいかがでしょうか。

　相談件数の増加や相談内容の多様化に伴い、専門知識や経験を有する
相談員を配置し、問題解決に向けての助言や相談内容に応じて必要な情
報を関係機関と共有することにより、相談機能の強化、よりよい支援体
制の構築を図ります。

子ども若者課
（子ども若者相談センター）

その他（意見等）
　たくさんの事業を実施し、それぞれの部署で心を込めて取り組んでい
ることに感謝します。子どもたち、お母さんたちへの多様な支援があ
り、心強く思っています。

　当市の子ども・子育て支援事業を評価いただきありがとうございま
す。今後も、本計画に基づき、佐渡で子どもを産み、育てることを魅力
と感じていただけるよう子育て支援施策の展開に努めてまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）

その他（意見等） 　書面開催も１つの方法として納得しました。
　ご理解いただきありがとうございます。今後も、市内の感染状況を注
視しながら開催方法を検討してまいります。

子ども若者課
（子育て支援係）


